
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2017/00034            DEL  22/09/2017 

 

OGGETTO :    ISTITUZIONE COMMISSIONE SPECIALE PER LA CREAZIONE E 

REGOLAMENTAZIONE DELLA "CONSULTA DELLE ASSOCIAZIONI SPORTIVE 

DEL MUNICIPIO 2". 

 

L’anno duemiladiciasette il giorno 22 del mese di settembre, alle ore 09:05 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO AVV. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 PATRUNO Sig. Carlo NO 
2 CARONE Sig. Claudio NO  12 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  13 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
6 LATERZA Sig.ra Stefania SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
7 LISCO Sig. Giacinto SI  17 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
8 MARI Sig. Luigi NO  18 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
SI 

9 MIOLLA Sig. Giovanni SI  19 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 
10 NATALE Sig. Francesco SI  20 TROISI Sig. Luca SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 



 

Totale presenti: n. 16  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Claudio Carone Luigi Mari Carlo Patruno Luigi Schirone  

 



 



 

Il Presidente del Municipio 2, Avv. Andrea DAMMACCO, riferisce: 
Considerato, che l’attuale Regolamento all’art. 34 prevede, la possibilità di istituire 

una commissione speciale all’anno per singoli problemi specifici, e per un periodo di 
funzionamento, che non deve essere superiore i tre mesi, non prorogabile, a cui possono 
partecipare tutti i Consiglieri; 

Preso atto che alcuni consiglieri di questo Municipio hanno presentato, in data 
15/9/2017 prot. N° 224700, una proposta tesa ad istituire una commissione speciale con il 
compito di creazione e di regolamentare della Consulta delle Associazioni Sportive 
del municipio 2; 
 Evidenziato che con l’approvazione del regolamento comunale istitutivo dei 5 
Municipi, nel marzo 2014, il Comune di Bari ha impresso una forte accelerazione verso un 
nuovo modello di decentramento politico e amministrativo, uniformandosi al vigente 
principio di sussidiarietà verticale di rango costituzionale.    
 Su tale percorso appena tracciato il Municipio 2 ha già mosso i primi passi, nella 
piena consapevolezza del passaggio dalla mera funzione “consultiva” attribuita in passato 
alle Circoscrizioni al nuovo assetto istituzionale relativo alla costituenda Area metropolitana 
di Bari. 
 Al Municipio, in sintesi, è attribuita autonomia programmatoria, gestionale e 
funzionale nelle materie proprie, oggetto di decentramento da parte dell’Amministrazione 
comunale; tali maggiori responsabilità,  al fine primario di poter incidere in maniera più 
diretta sugli interessi del territorio e sui bisogni delle persone (cittadini e immigrati) che 
vivono nei relativi quartieri.       
 Il Consiglio municipale ritiene di proseguire la propria attività istituzionale in 
parallelo con  un’attività di ascolto e di consultazione degli enti pubblici (scuole, servizi e 
centri sociali comunali, PUA, strutture sanitarie, universitarie e carcerarie) e della 
cittadinanza attiva (cooperative sociali, associazioni di volontariato e studentesche, società 
sportive, terzo settore e cittadini di buona volontà!); si ritiene necessario l’incontro e il 
confronto con tali soggetti, pubblici o privati, ognuno con il proprio “bagaglio” di 
competenze ed esperienze, nell’intento di tracciare prospettive comuni e assolvere al 
meglio le rispettive finalità pubbliche e private. 
 Il Municipio 2 intende attivare un metodo di lavoro ispirato ai princìpi di trasparenza 
e di  partecipazione all’azione di governo e amministrativa, avviando la creazione di 
“luoghi” istituzionali in cui favorire reti sinergiche, che consentano la collaborazione stretta 
e solidale tra i soggetti pubblici e privati, protagonisti, a diverso titolo e nei vari ambiti, nel 
panorama economico e nel tessuto sociale che contraddistingue il territorio municipale; 
ciò, nel chiaro intento di intercettare e conoscere più facilmente i disagi personali, 
famigliari, sociali e ambientali sofferti dalle persone che vivono nel territorio, ricercarne le 
cause e favorirne soluzioni possibili, con efficaci e collettive politiche di contrasto. 
 Sotto il profilo programmatorio, ai sensi dell’art. 34 del regolamento comunale sul 
decentramento amministrativo, il Consiglio municipale intende costituire una commissione 
speciale con il compito specifico di reazione e di regolamentazione della Consulta delle 
Associazioni Sportive del Municipio 2, composta dai propri rappresentati e da quelli 
delle società e associazioni sportive dilettantistiche con sede nel territorio del Municipio 2, 
tesa al miglior perseguimento delle finalità e dei programmi istituzionali di rispettiva 
competenza. 
 Che tale “luogo” istituzionale contribuirà in maniera determinante a creare le 
condizioni sostanziali per un effettivo ed efficace compimento delle funzioni proprie e del 
programma di governo con il quale il Consiglio del Municipio 2 si è presentato ai cittadini. 



 

 La Consulta delle Associazioni Sportive sarà orientata a rendere più agevole la 
programmazione delle attività sportive e la divulgazione dello sport in particolare verso i 
giovani in età scolare del territorio del Municipio in stretta collaborazione con i responsabili 
delle varie società ed associazioni sportive che hanno sede nel Municipio 2 e per 
l’attuazione di progetti e interventi che abbiano ad oggetto l’utilizzo a fruizione pubblica e 
collettiva delle strutture (in particolare delle palestre) in favore di progetti, sportivi e 
ricreativi, a vantaggio anche di cittadini che non fanno parte della comunità scolastica.  
 Tale interazione consentirà al Municipio di ottenere mezzi e strumenti idonei a 
fornire risposte possibili per il rilancio della qualità della vita, che interessino soprattutto le 
fasce sociali più deboli e bisognose nel momento di crisi attuale, in particolare per gli 
anziani, per i ragazzi a rischio di devianza; nel contempo, gli stessi studenti gioveranno di 
tali contesti culturali e ricreativi allargati, in quanto significative occasioni per l’integrazione 
con il territorio e per la conseguente crescita del comune senso civico sulla realtà esistente 
dettato dall’esempio delle regole sportive. 
 Sotto altro aspetto, con la creazione della Consulta delle Associazioni sportive si 
getteranno le basi per un lavoro condiviso avente ad oggetto la programmazione d 
’iniziative annuali e pluriennali e l’utilizzo del patrimonio di impianti e palestre del 
Municipio.         
Il primo compito che la commissione speciale si impegna ad assolvere è quello di proporre 
e sottoporre all’esame del Consiglio la creazione della Consulta e la redazione di un 
regolamento municipale recante la disciplina, la composizione, gli organi e i lavori propri 
della Consulta delle Associazioni sportive, in virtù della specifica autonomia accordata 
dall’art. 3 del regolamento comunale sul decentramento amministrativo.   
 Trascorsi i tre mesi di lavoro previsti dal regolamento, la commissione convocherà 
un incontro pubblico per illustrare i primi risultati del lavoro svolto alla presenza delle 
associazioni sportive, della comunità scolastica e dei cittadini del territorio; 
successivamente, verranno convocati gli organi costitutivi della Consulta delle Associazioni 
Sportive del Municipio 2. 
 La commissione lavorerà in stretta collaborazione con il Presidente del Municipio 2, 
affinché possano essere raggiunti i significativi e positivi risultati prefissati. 

Per tutto quanto su esposto, si sottopone la proposta al Consiglio per le 
determinazioni da adottarsi in merito. 
Aperta la discussione, registrata a parte, intervengono i Cons.: Simone, Damiani, Amoruso, 
Simone. 
Chiusa la discussione il Presidente pone in votazione la proposta, 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

UDITA  la relazione del Presidente; 
VISTO  il vigente Statuto; 
VISTO  il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo  dei 
Municipi; 
ADERENDO  alla proposta di creazione e di regolamentazione della Consulta delle 
Associazioni Sportive, così come proposta dai consiglieri municipali firmatari della nota del 
15/9/2017 n° 224700 allegata al presente atto quale parte integrante e sostanziale; 
PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del Dlgs. 267/00, sulla proposta di deliberazione di   
che trattasi è stato formulato il parere favorevole di regolarità tecnica espresso dal 
Direttore del Municipio 2; 
RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile in quanto l’adozione del presente 
provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 

 



 

con n. 16 voti favorevoli  
e n. 1 astenuto (Simone) 
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 
D E L I B E R A 

 
1.- ISTITUIRE, ai sensi dell’art. 34 del Regolamento sul Decentramento Amministrativo 

istitutivo dei Municipi e per le motivazioni in narrativa esplicitate e qui integralmente 
richiamate,  la Commissione Speciale “Consulta delle Associazioni sportive del 
Municipio 2” con il compito specifico di creazione e regolamentazione della stessa, 
disciplinante le regole di funzionamento della Consulta. 

2.- NOMINARE, componenti della Commissione Speciale i seguenti Consiglieri Municipali: 
 1) AMORUSO Nicola     

 2) COLAPIETRO Matteo    

 3) CARONE Claudio      
 4) DAMIANI Nicola     

 5) DI PANTALEO Davide     
 6) TROISI Luca      
 7) LATERZA Stefania     

 8) LISCO Giacinto     

 9) MARI Luigi       
10) MIOLLA Giovanni     

11) NATALE Francesco 

12) PATRUNO Carlo 

13) PUTIGNANO Giovanni 
14) RELLA Giuseppe 

15) ROMITO Fabrizio 

16) RUGGIERO Pierpaolo 

17) SALEMMI Giovanna 

18) SCHIRONE Luigi 
19) SIMONE Alessandra Piergiovanna 

20) TRAVERSA Giuseppe 
 

 

Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata eseguibilità del  presente provvedimento 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

aderendo alla suddetta proposta, 

 
con n. 16 voti favorevoli  
e n. 1 astenuto (Simone) 
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 



 

D E L I B E R A 

 

RENDERE immediatamente eseguibile il presente provvedimento ai sensi dell’art. 134 co. 4 

T.U.E.L. 18 agosto 2000, n. 267 

 

 



 

 
 
OGGETTO:  ISTITUZIONE COMMISSIONE SPECIALE PER LA CREAZIONE E REGOLAMENTAZIONE DELLA 
CONSULTA DELLE ASSOCIAZIONI SPORTIVE DEL MUNICIPIO 2. 

 

 

           SCHEDA VOTANTI     

          PROPOSTA 
 

DAMMACCO X  

     

AMORUSO X 

CARONE - 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

LATERZA X 

LISCO X 

MARI - 

MIOLLA X 

NATALE X 

PATRUNO - 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE - 

SIMONE X 

TRAVERSA X 

TROISI X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 16   CONSIGLIERI. 

 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
OGGETTO: ISTITUZIONE COMMISSIONE SPECIALE PER LA CREAZIONE E REGOLAMENTAZIONE DELLA 
CONSULTA DELLE ASSOCIAZIONI SPORTIVE DEL MUNICIPIO 2. 

 

 

 

 

 

ESITO VOTAZIONE 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

con n. 16 voti favorevoli  
e n. 1 Astenuto (Simone) 
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 

 
come da scheda votanti di cui sopra, 
 

APPROVA 



 

 
 
 
OGGETTO: ISTITUZIONE COMMISSIONE SPECIALE PER LA CREAZIONE E REGOLAMENTAZIONE DELLA 
CONSULTA DELLE ASSOCIAZIONI SPORTIVE DEL MUNICIPIO 2. 

 

 

           SCHEDA VOTANTI     

         IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 
 

DAMMACCO X  

     

AMORUSO X 

CARONE - 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

LATERZA X 

LISCO X 

MARI - 

MIOLLA X 

NATALE X 

PATRUNO - 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE - 

SIMONE X 

TRAVERSA X 

TROISI X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 16   CONSIGLIERI. 

 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

OGGETTO: ISTITUZIONE COMMISSIONE SPECIALE PER LA CREAZIONE E REGOLAMENTAZIONE DELLA 
CONSULTA DELLE ASSOCIAZIONI SPORTIVE DEL MUNICIPIO 2. 

 

 

 

ESITO VOTAZIONE 

IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

con n. 16 voti favorevoli  
e n. 1 astenuto (Simone) 
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 

 
come da scheda votanti di cui sopra, 
 

APPROVA 
 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 19/09/2017 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Umberto Ravallese) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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3° punto all’ordine del giorno, proposta dei deliberazione 

di questo Municipio avente ad oggetto “ istituzione 

commissione speciale per la creazione e regolamentazione 

della Consulta delle Associazioni sportive del Municipio 2“. 

-  Chiedo scusa, una correzione nella proclamazione della 

votazione precedente. Si precisa che i voti favorevoli alla 

proposta di delibera avente ad oggetto il cosiddetto Piano 

casa, parere articolo 55, sono 14 e gli astenuti 2, non 

cambia il risultato della votazione e la  proposta dei 

liberazione è approvata.  – 

Proseguiamo con l’esame del 3° punto iscritto all’ordine del 

giorno. Considerato che  l’attuale regolamento all’articolo 

34 prevede la possibilità di istituire una Commissione ….va 

bene e quindi abbiamo verificato con il direttore, i 

favorevoli alla approvazione dell'amministrazione precedente 

proposta di delibera erano correttamente 15, come dichiarato 

nella prima proclamazione,e e 2 gli astenuti, la proposta di 

delibera risulta comunque approvata.   

Prosecuzione della discussione sulla istituzione della 

Commissione  speciale, considerato che l’attuale regolamento 

all’articolo 34 prevede la possibilità di istituire una 

Commissione speciale all’anno per singoli problemi specifici 

e per un periodo di funzionamento che non deve essere 

superiore ai tre mesi e non prorogabili a cui possono 

partecipare tutti i Consiglieri. Preso atto che alcuni 

Consiglieri di questo Municipio hanno presentato in data 15 

Settembre 2017 protocollo 224700, una proposta tesa ad 

istituire una Commissione speciale con il compito della 

creazione e regolamentazione  della Consulta 

dell’associazione sportiva del Municipio 2. Evidenziato che 

con l’approvazione del regolamento comunale istitutivo dei 

cinque Municipi nel Marzo 2014 il Comune di Bari ha impresso 

una forte accelerazione verso il nuovo modello di 

decentramento politico- amministrativo uniformandosi al 

vigente principio di  sussidiarietà verticale di rango 

costituzionale. Tale percorso appena tracciato nel Municipio 

2 ha già mosso i primi passi nella piena consapevolezza del 

passaggio dalla mera funzione consultiva attribuito in 

passato alle Circoscrizioni al nuovo assetto istituzionale  

relativo alla costituenda città area metropolitana di Bari, 

al Municipio in sintesi ha attribuito autonomia 

programmatoria gestionale e funzionale delle materie 

proporre oggetto di decentramento da parte della 

amministrazione comunale. Tali maggiori responsabilità al 

fine primario di poter incidere in  maniera più diretta 

sugli interessi del territorio e sul bisogno delle persone 

che vivono nei relativi quartieri. Il Consiglio municipale 

ritiene di proseguire la propria attività istituzionale in 

parallelo con una attività di ascolto e di consultazione 
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degli Enti pubblici, scuole, servizi e centri sociali 

comunali, strutture sanitarie universitarie e carcerarie 

della cittadinanza attiva, cooperative sociali, associazioni 

di volontariato e studentesche, società sportive terzo 

settore cittadini. Si ritiene necessario l’incontro, il 

confronto con tali soggetti pubblici e privati ognuno con il 

proprio bagaglio di competenza ed esperienze nell’intento di 

tracciare prospettive comuni e assolvere al meglio le 

rispettive finalità pubbliche e private. Il Municipio 2 

intende attivare un metodo di lavoro ispirato ai principi di 

trasparenza e partecipazione all’azione di governo 

amministrativa avviando la creazione di luoghi istituzionali 

in cui favorire reti sinergiche che consentano la 

cooperazione stretta e solidale tra soggetti e privati, 

protagonista a diverso titolo e nei vari ambiti nel panorama 

economico e nel tessuto sociale che contraddistingue il 

territorio Municipale. Ciò nel chiaro intento di 

intercettare e conoscere più facilmente i disagi personali, 

familiari, sociali e ambientali sofferti dalle persone che 

vivono nel territorio e ricercarne le cause, favorire le 

soluzioni possibili, con efficacia collettiva  e politiche 

di contrasto. Sotto il profilo programmatorio ai sensi 

dell’articolo 34 del regolamento comunale sul decentramento 

amministrativo il Consiglio municipale intende costituire 

una commissione speciale con il compito specifico di 

realizzazione e regolamentazione della Consulta 

dell’associazione sportiva del Municipio 2, composta dai 

propri rappresentanti e da quelli delle società associazioni 

sportive.. con sede nel territorio del Municipio 2, tesa al 

migliore perseguimento delle finalità e dei programmi 

istituzionali di rispettiva competenza. Tale luogo 

istituzionale contribuirà in maniera determinante a creare 

le condizioni speciali per un effettivo ed efficace 

compimento delle funzioni proprie ed il programma di governo 

con il quale il Consiglio del Municipio 2 si è presentato ai 

cittadini. La Consulta delle associazioni sportive sarà 

orientata a rendere più agevole la programmazione 

dell’attività sportiva e la divulgazione dello sport in 

particolare verso i giovani in età scolare del territorio 

del Municipio 2 in stretta collaborazione con i responsabili 

delle varie associazioni e società sportive che hanno sede 

nel Municipio 2 e per la attuazione di progetti ed 

interventi  che abbiano ad oggetto l’utilizzo a fruizione 

pubblica e collettiva delle strutture in particolare delle 

palestre in favore di progetti sportivi e ricreativi a 

vantaggio anche di cittadini che non fanno parte della 

comunità scolastica. Tale interazione consentirà al 

Municipio di ottenere mezzi e strumenti idonei a fornire 

risposte possibili per il rilancio della qualità della vita 

che interessino soprattutto le fasce sociali più deboli e 
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bisognose nel momento di crisi attuale in particolare per 

gli anziani, per i ragazzi a rischio di devianza, nel 

contempo gli stessi studenti gioveranno di tali contesti 

culturali ricreativi allargati in quanto significativa 

occasione per l’integrazione con il territorio per la 

conseguente crescita del Comune e senso civico sulla realtà 

esistente dettato dall’esempio delle regole sportive. Sotto 

altro aspetto con la creazione della Consulta della 

associazioni sportive si getteranno le basi per un lavoro 

condiviso avente ad oggetto la programmazione di iniziative 

annuali e pluriennali e l’utilizzo del patrimonio di 

impianti e palestre del Municipio. Il primo compito che la 

Commissione speciale si impegna ad assolvere è quello di 

porre e sottoporre all’esame del Consiglio la creazione 

della Consulta, la redazione di un regolamento municipale 

recante la disciplina, composizione e gli organi e i lavori 

propri della consulta delle associazioni sportive in virtù 

della specifica autonoma accordata dall’articolo 3 del 

regolamento comunale sul decentramento amministrativo. 

Trascorsi i tre mesi di lavoro previsti dal regolamento, la 

Commissione convocherà un incontro pubblico per illustrare i 

primi risultati del lavoro svolto alla presenza  delle 

associazioni sportive, della Comunità scolastica e dei 

cittadini del territorio. Successivamente verranno convocati 

gli organi costitutivi della Consulta e delle associazioni 

sportive del Municipio 2. La Commissione lavorerà in stretta 

collaborazione con il presidente del Municipio 2 affinchè 

possano essere raggiunti i significativi e postivi risultati 

prefissati. Queste sono le  premesse per le quali viene 

sottoposta all’esame del Consiglio la possibilità di 

istituire una Commissione speciale denominata “ Commissione 

speciale consulta delle associazioni sportive del Municipio 

2” nominando quali componenti i 20 Consiglieri assegnati e 

facenti parte di questo Consiglio di Municipio.  La 

discussione è aperta. Vi sono interventi?  Consigliere 

Simone, prego.  

 

Consigliere Simone 

Ovviamente il Movimento politico di cui io faccio parte è 

sempre aperto e favorevole quando si tratta di coinvolgere i 

cittadini, associazioni e quindi di ascoltare ovviamente le 

esigenze del territorio  come è giusto che sia. È ovvio 

anche che   è una tra le nostre facoltà quindi ci è data 

appunto la possibilità di convocare questi, dici amo, le 

Consulte proprio per favorire la partecipazione. Però, 

diciamo, c’è un “ però” nel senso che io credo che 

innanzitutto il regolamento poteva anche essere sviluppato 

dalla Commissione preposta perché comunque abbiamo una 

commissione che si chiama “ Commissione regolamenti” quindi 

magari potrebbe essere, poteva essere anche un lavoro di 
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commissione tenuto conto che insomma comunque al di là dei 

lavori che quotidianamente e gli ordini del giorno che si 

devono discutere, comunque poteva essere tranquillamente 

abbozzata dalla Commissione quindi non ritengo l’istituzione 

di questa speciale inopportuna, ritengo più che altro, cioè  

la istituzione di questa commissione speciale non la ritengo 

inutile, ritengo inopportuna o comunque superflua perché, 

per i motivi esposti prima, poteva essere tranquillamente 

prodotta dalla Commissione competente.  Detto questo il mio 

augurio è soltanto questo, che innanzitutto si lavori in 

maniera responsabile dal momento che tutti sappiamo che 

essendo in 20, il clima per lavorare ovviamente, diciamo, 

per un dato di fatto non è sereno perché essendo in 20 

ovviamente c’è caos e non si riesce  a lavorare in maniera 

proficua e soprattutto mi auguro che per quanto riguarda le 

convocazioni non ci sia una replica della consulta per le 

scuole che, a quanto pare, si sono riunite in queste due 

anni pochissime volte quindi mi chiedo, se la commissione 

speciale elaborerà questo regolamento e ci sarà poi 

ovviamente l’istituzione della consulta, mi auguro che 

almeno  a cadenza bimestrale o trimestrale ci sia un 

calendario stringente sulle convocazioni e sull’ascolto 

delle associazioni altrimenti il nostro lavoro ovviamente 

diventerebbe a quel punto inutile. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Simone. Vi sono ulteriori interventi? 

Consigliere Damiani, prego.  

 

Consigliere Damiani                

Devo rispondere velocemente e sinteticamente all’intervento 

precedente della Consigliera Simone. Ringrazio per la 

fiducia accordata alla nostra Commissione rispetto alla 

eventuale stesura e proposta di un regolamento  di 

costituzione di questa Consulta delle associazioni sportive, 

le dico però sinceramente,  Consigliera, che non sarebbe 

possibile a mio avviso presiedendo questa Commissione una 

stesura di un regolamento così importante in breve tempo 

perché i lavori della Commissione sono sicuramente molto 

dedicati alla progettazione, alle attività insomma che 

ineriscono ai progetti per i minori e ai progetti sportivi e 

di questo il Consiglio tutto ne ha piena consapevolezza 

visto che la maggior parte dei fondi a disposizione del 

Municipio sono appunto dedicati e afferiscono alle 

competenze consultive e propositive della Commissione che 

presiedo. Ritengo anche di dover dire che un regolamento che 

ha un respiro così importante e che si deve rivolgere ai 

soggetti che ordinariamente svolgono attività sportiva nel 

nostro territorio con tutte le finalità e gli obiettivi che 

a questo tipo di attività  e a questo tipo di materia sono 
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coinvolti e afferiscono, deve nascere, crescere e 

costituirsi tramite il lavoro dell’intero Consiglio quindi 

in questo caso anche perché una proposta da parte della 

Commissione poi dovrebbe essere comunque vagliata di un 

regolamento che è un atto che prevede competenze e  volontà 

che devono essere interpretati e approvati dall’intero 

Consiglio, è utile che nasca da una Commissione di cui i 

componenti sono tutti i Consiglieri del Municipio 2.  

Approfitto per dire anche che anche io auspico che questa 

commissione e poi tutti gli atti e il lavoro che ne verrà 

coadiuvino il lavoro che già in parte e forse in maniera 

limitata la nostra Commissione svolge e  cioè di aggregare e 

fare rete tra i soggetti dello sport, chiamiamoli così, che 

nella loro attività appunto svolgono finalità molto 

importanti per tutti i cittadini, quindi anche io faccio  un 

sollecito affinchè questa Consulta realmente anche tramite 

l’apporto non solo dei Consiglieri della Commissione 

specifica dello Sport preveda poi un lavoro sostanziale 

perché magari in capo ad uno o due Consiglieri del Consiglio 

municipale, magari uno di maggioranza e uno di opposizione 

poi lo vedremo nella Commissione perché è sostanziale che le 

proposte della Commissione Sport abbiano poi, attecchiscano 

di pari passo con quello che è il mondo dello Sport perchè 

solo in questa maniera rendiamo più efficace le nostre 

proposte, i progetti per quei limitati fondi che abbiamo   

altrimenti sono delle nostre proposte che raggiungono degli 

obiettivi ma non sono quegli obiettivi che si possono 

raggiungere se appunto consultiamo e se lavoriamo di pari 

passo con il mondo dello sport  e con la cittadinanza, 

quindi al di là del regolamento che sicuramente questa 

Commissione riuscirà a redigere e ad approvare, ci vuole 

anche un lavoro sostanziale che auspico e credo di parlare 

anche a nome della Commissione Sport, diventi appunto 

fattivo da parte poi della Consulta, in questo modo la 

Commissione e la Consulta lavoreranno insieme e in quella 

materia noi come Municipio raggiungeremo gli obiettivi che 

siamo programmati e preposti. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Damiani. Consigliere Amoruso, prego.  

 

Consigliere Amoruso 

Volevo solo sottolineare che l’istituzione di questa 

Commissione speciale serve per creare una sinergia tra le 

istituzioni e il mondo dello sport associativo che ci 

circonda nel nostro territorio. Inoltre volevo, visto che ho 

sentito vari mormori nei corridoi di questo Municipio che 

l’istituzione di questa commissione speciale parrebbe 

inutile o poco proficua, io non credo perché è comunque un 

modo, è un mezzo che ci permette di comunicare con i 
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soggetti terzi che appunto si occupano, la prima Consulta 

che fu istituita fu quella della scuola e quindi abbiamo 

avuto comunque una interazione con i Presidi della scuola, 

adesso avremo una, riusciremo a creare una interazione con 

le associazioni sportive che appunto fanno parte del nostro 

territorio e inoltre voglio sottolineare che chi non crede 

in questo progetto non è obbligato a partecipare alla 

Commissione perché se leggiamo  l’articolo 34 del nostro 

municipio letteralmente dice proprio che “ i Consiglieri 

possono partecipare alla Commissione”, questo significa che 

come possono, possono anche non partecipare alla Commissione 

speciale. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Amoruso. Consigliere Simone, prego.  

 

Consigliere Simone 

Fermo restando che, diciamo, non so che il Consigliere, 

detto un po’ alla barese, dove volesse andare a parare, è 

ovvio che la partecipazione del Consigliere in genere, la 

Commissione non deve essere soltanto fisica perché la 

partecipazione fisica la sappiamo fare tutti, dipende anche 

dal contributo intellettuale che uno offre anche alle 

Commissioni. Detto questo, io non ho detto e per fortuna poi 

si possono anche leggere i verbali, che ritengo inutile le 

consulte, ho fatto una premessa che spero abbia ascoltato il 

Consigliere e tutta l’assise che ben vengano i  momenti di 

confronto e di ascolto della cittadinanza. Il punto è un 

altro, ovvero avevo detto che magari questo tipo di 

regolamento poteva essere quantomeno abbozzato dalla 

Commissione competente. Detto questo, ricordo anche che 

esiste già un regolamento della Consulta che viene 

utilizzato, Consulta dello sport che viene utilizzato dal 

Municipio 1, allora il mio invito è questo, che per un 

discorso di uniformità si prenda quantomeno ad esempio o 

comunque spunto da un regolamento già esistente in modo tale 

da garantire una certa uniformità nel lavoro dei diversi 

Municipi del Comune di Bari. Ciò detto, noi comunque il 

nostro contributo lo daremo in Commissione come abbiamo 

sempre fatto ovviamente in base a quelle che sono anche le 

nostre competenze dato che non tutti facciamo parte della 

Commissione sport e almeno per quanto mi riguarda la realtà 

delle associazioni sportive per me non è molto familiare. 

Detto questo auguro “ buon lavoro”. Grazie.  

 

 

Presidente 

Grazie, consigliere Simone. Vi sono ulteriori interventi? 

Nessuno. Discussione chiusa. Poniamo in votazione la 

proposta di delibera avente ad oggetto “ Istituzione 
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Commissione speciale per la creazione e regolamentazione 

della Consulta delle Associazioni sportive del Municipio 2”. 

Chi è favorevole? Lisco, Putignani, Natale, Traversa, 

Miolla, Rella, Salemmi, Di Pantaleo, Laterza, Damiani, 

Amoruso, Il Presidente, Ruggero, Romito, - Colapietro, lei è 

favorevole?-  Colapietro, Troisi. Contrari? Nessuno. 

Astenuti? Il consigliere Simone. 16 voti favorevoli, 1 voto 

astenuto, la proposta di deliberazione è approvata. Si 

propone la immediata eseguibilità della deliberazione. Chi è 

favorevole? Come sopra, 16 voti favorevoli, 1 astenuto, è 

approvata la immediata esecutività della delibera.  





Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

03/10/2017 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 03/10/2017 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 03/10/2017 al 17/10/2017. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 18/10/2017 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 
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